

Randonnée du dimanche 08 mars 2020

LA RETENUE DU CAMP BOURJAS

___oooOOOooo___

D⁴ =14-4-370-2

Après les hauteurs calcaires et arrondies du **Croupatier**, engageons nous sur les longues pistes argileuses, (*où poussent les cailloux*, mais comment pourrait-il en être autrement dans *ce beau pays?*), pistes qui sillonnent le Massif des Maures, larges, régulières, bien entretenues, bordées de chênes-liège et qui facilitent l'accès des pompiers en n'importe quel lieu du massif où se déclencherait un incendie.

Rappelons la signification de la formule ci-dessus: randonnée de 14 km, pour une durée approximative de 4 heures, 370 m de dénivelé et une difficulté de 2 sur une échelle cotée de 1 à 5, autrement dit une véritable partie de plaisir pour autant que la météo soit au rendez-vous, ce qui fut le cas pour l'équipe de reconnaissance sous un beau soleil, en dépit d'un fort mistral.



Une piste typique parmi tant d'autres de la forêt des Maures.



Une pause, le temps d'admirer le panorama.

C'est parti!

Au départ du Pas du Cerf, la piste du Temple, qui chemine pratiquement à flanc de colline, nous emmènera, 5 km plus loin, à la jonction avec une autre piste qui descend vers la retenue du Camp Bourjas (voir carte en fin de présentation), but de cette randonnée.

Sur la droite, dans la montée, les Îles d'Hyères se dévoileront progressivement ainsi que le rocher baptisé le temple vraisemblablement à cause de sa forme cylindrique.



Les îles d'Hyères.

Et puis ce sera la descente proprement dite vers la Retenue dont, entre les troncs resserrés des chênes-liège, nous ne tarderons pas à apercevoir la surface légèrement ridée par le souffle du vent,



La descente vers la Retenue.

Cette retenue est un lac artificiel où se pratique la pisciculture de différentes espèces : gardons, brochets, carpes, truites etc... pour le plus grand plaisir des Sociétés de pêche locales. Il est encaissé au fond d'un vallon entre deux collines aux flancs recouverts d'une ramure de chênes de couleur verte. A défaut de pêche, le cadre est propice à la méditation.



Le lac

Retour vers le point de départ par la piste du Camp Bourjas.

Parvenus au col du Crapaud quelle ne fut pas notre surprise de découvrir une cabane pourvue en tables et en chaises quand, faute de rencontrer un pareil endroit que Jean-louis appelait de tous ses vœux depuis le matin même, nous avons dû, à moins de deux cents mètres de là, nous contenter, d'une caisse chancelante et d'un vieux tronc à moitié pourri au moment du déjeuner!



Nous avons dû nous contenter de ça!



Alors que quelques mètres plus loin nous aurions pu bénéficier de ça!

Le jour de la randonnée, nous essaierons de déjeuner ici à moins que la place ne soit déjà prise.

Partant de là, il nous restera plus qu'à nous laisser glisser doucement vers les voitures.

Très important: le rendez-vous est fixé à 08h30 très précises sur le parking du Monument Aux Morts de Pierrefeu.

Il faudra se regrouper car, au Pas du Cerf, il n'y a de la place que pour 6 à 7 voitures au maximum. Si nous ne pouvons pas nous garer, nous partirons de l'Institut médico-éducatif de Collobrières, à peine quelque km plus loin. Nous déciderons sur place de la conduite à tenir

Dimanche prochain nous vous invitons à venir partager ce pur moment de détente, vous ne le regretterez pas soyez-en certains.



Carte.

[Retour SITE RANDONNEE](#)